

Innovación

Señor Director:

Los ecosistemas de innovación regionales son los motores de cambio en los mercados, y aunque la academia ha sido vista como el epicentro de la innovación, la sociedad civil también juega un papel fundamental en la generación de innovaciones económicas, ambientales y sociales.

La sociedad civil —ciudadanos, movimientos sociales y actores del mercado, como ONG y empresarios sociales— contribuye significativamente a la innovación, pero se necesita un mejor entendimiento de sus objetivos en el modelo de cuádruple hélice (academia, industria, gobierno y

sociedad civil).

La participación activa de la sociedad impulsa a la innovación permitiendo a las empresas comprender el aparataje en políticas públicas que respalden el proceso hacia la innovación, brindándoles recursos y apoyo. Además, crea oportunidades para colaboraciones en que mejoran la competitividad y proporciona información clave para el desarrollo tecnológico y la innovación.

En conjunto, la sociedad civil, las empresas y el gobierno pueden impulsar la innovación regional y abordar desafíos sociales, contribuyendo al progreso general. Políticas bien diseñadas pueden fomentar la colaboración en el modelo de cuádruple hélice y crear un ambiente favorable para la innovación y el crecimiento económico sostenible.

Paulina González-Martínez

Facultad de Ingeniería, Universidad Alberto Hurtado